
碓東小学校・学校通信

平成３０年１２月７日（金）

培根の教育 №１４

「林家つる子」さんの落語の感想
12月5日の「林家つる子」さんの落語を聞いた感想の中から、6年生のものをいく
つか紹介します。自分たちの固定観念や価値観を変えるような見方、聞き方をして
いるのが素晴らしいと思います。

○私は、今日のつる子さんの落語はとても楽しかったです。私の落語のイメージは、おじいちゃん
やおばあちゃんなどの高齢者が聞くものだと思っていて、あまり子どもにはわからないと思ってい
ました。けれども、つる子さんの落語は楽しかったです。落語のことをわかりやすく説明してくれ
たり、実際にやってみたりしてくれて、とても面白かったです。最後に聞いた話では、いろんな場
面を想像したりできてよかったです。私は落語のイメージがすごく変わりました。今日は１年生か
ら６年生までみんなが楽しめたので、落語は子どもでもすごく楽しめる、おもしろいものだという
ことがわかりました。これからは、落語も聞いてみたいと思いました。

○私は、落語と聞くと男の人というイメージがあったけど、今日は女の人でびっくりしました。私
は、そんなにおもしろくないのかなぁと思っていました。でも、最後の話はおもしろかったです。
代表の子が４人選ばれて、上手にできるのかなぁと思っていたら、４人とも上手にできていました。
私は、落語とはおもしろい話やみんなの想像を広める力があるんだと感じました。落語は、江戸時
代から始まってこんなに長くやるなんて、日本の歴史が続いているんだなぁと思いました。初めて
生の落語を見たけど、おもしろかったです。

○今日の落語をやったり見たりして、とてもおもしろかったです。おそばの吸い方にもコツがあっ
たので難しかったけど、とてもおもしろい表現だと思いました。つる子さんの最後の落語もとても
おもしろくて、笑ってしまいました。でも、目線がいろいろな所に向いているので、何人もいるよ
うに見えてきました。あと、声も大人の声と子どもの声といろいろな声で言っていたので、人が変
わったんだろうなと思いました。表情も変わっているのでとてもおもしろかったです。落語はとて
もおもしろいと思いました。落語は、人を笑わせる言葉だと思いました。

○つる子さんの落語を見て、すごくおもしろかったです。表情がすごくおもしろくて、声なども変
えていてすごいと思いました。私は初めて生で落語を見ました。これを見る前までは、落語の何が
楽しくておもしろいんだろうと思っていました。だけどつる子さんの落語を見て、あーゆうところ
がおもしろいんだとか、確かに楽しいということがわかりました。ラーメンやそば、うどんのすす
り方がすごく上手だなと思いました。１人で何人もの役を演じてすごいなと思いました。みんなを
笑わせたり明るくしてくれるところもすごいと思いました。今日の落語で、落語のおもしろさがわ
かったので、テレビでやっていたら見てみたいです。

○落語は、ただ物語を語っているのではなく、必ず最後に落ちがあることがわかりました。つる子
さんの話はとても想像しやすくておもしろかったです。落語にはいろいろなコツがあることもわか

りました。みんながやっているのを見ていると、意外と難しいん
だなと思いました。セリフを覚えるのも大変だし、次のことを考
えないとお客さんに何かをやっているようには見えないんだと思
いました。つる子さんはやっぱりすごいと思いました。落語家と
いっても、よく見るのは男性ばっかりで、女性は珍しいと思いま
した。たまには落語などの古典文学などを見るのも良いと思いま
した。次は家族で行ってみたいと思いました。

←つる子さんにサインをいただきました。
どこかに「つる子」の文字がかくれています。わかるかな？


